

El problema es que Palomar en esa época no tenía escudo municipal, así que mi tío tuvo que crear uno. Para ello se puso en relación con el cronista local de Albaida, municipio vecino. El escudo diseñado se puede describir como cortado y medio partido. 1º las barras de Aragón (por pertenecer a este antiguo reino); 2º una casa en su color en campo de plata; 3º en plata un escudo cuartelado, 1º y 4º en plata un ave negra pasante, 2º y 3º un león rampante de gules sobre campo de plata. Al timbre en gules capelo y cordones con cuatro caídas. En punta mariposa en su color sobre campo de plata (mariposa se dice en valenciano *paloma*) El todo timbrado con corona de marqués (por haber pertenecido el pueblo al marquesado de Albaida).

Este escudo fue utilizado durante un tiempo por el Ayuntamiento, pero después pasó a utilizar otro más acorde con la Heráldica y la Historia.



### ESPAÑA. CLUB ESPERANTISTA.

Texto e imagen: A. González

El esperanto, lengua auxiliar internacional, fue creado por L. L. Zamenhof (1859-1917) hacia 1887. Rápidamente se extendió por todo el mundo. En 1905 celebró en Boulogne-sur-Mer (Francia) el Primer Congreso Universal de Esperanto. Previamente, el grupo esperantista local había creado una bandera que fue adoptada de manera entusiasta. Se trataba de un paño verde con un cuadrado blanco en la parte superior del asta cargado de una estrella verde de cinco puntas. El color verde representa la esperanza, el blanco la paz y la estrella las cinco partes del mundo.

En España también se difundió de forma apasionada, creándose asociaciones por todo el país. Traemos aquí la bandera con la que se dotó el Club Madrileño de Esperanto, creado en 1953. Se trata de una bandera esperantista de 190 por 132 cm, con la inscripción "Madrída Esperanto Klubo" (Club Madrileño de Esperanto) en letras bordadas en plata. Las dos primeras palabras forman un semicírculo y la tercera, en recto, lo cierra. El Club se convirtió en 1962 en el Liceo Madrileño de Esperanto. La bandera se conserva en la sede madrileña de la Federación Española de Esperanto.



### ESPAÑA. CUENCA. APOYANDO EL DEPORTE.

Texto e imagen: J. P. Vergara

"APOYANDO EL DEPORTE" (Diputación Provincial de Cuenca): Bandera de proporciones 2:3, de paño azul marino, con el logotipo de la Diputación Provincial de Cuenca en diagonal en el cantón superior al batiente, lema "APOYANDO EL DEPORTE" en blanco en el centro del paño, y leyenda "DIPUTACIÓN PROVINCIAL DE CUENCA" en blanco subrayado de rojo -tal y como utiliza la Diputación en su logotipo- en la parte inferior. Esta bandera es utilizada por la Diputación Provincial de Cuenca como publicidad dentro de su programa de apoyo institucional y de financiación de actividades deportivas inclusivas de los clubes deportivos de la provincia.